



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Conflit entre Israël et l'Iran

Question au Gouvernement n° 790

Texte de la question

CONFLIT ENTRE ISRAËL ET L'IRAN

Mme la présidente . La parole est à Mme Caroline Yadan.

Mme Caroline Yadan . Monsieur le ministre des affaires étrangères, il est des nuits où le courage cesse d'être une option pour devenir un devoir. Vendredi dernier, Israël a mené des frappes ciblées contre la république islamique d'Iran pour l'empêcher de franchir un point de non-retour vers l'arme nucléaire. Quelques heures plus tard, Téhéran ripostait, avec l'objectif assumé de faire un maximum de victimes civiles.

Par son action, Israël, en état de légitime de défense,...

Mme Julie Laernoès . C'est un peu inégal !

Mme Caroline Yadancible un régime islamiste, théocratique, sanguinaire, qui arme le Hamas, finance le Hezbollah (*Applaudissements sur les bancs des groupes EPR et Dem*), punit son peuple, torture ses opposants, opprime les femmes et détient toujours deux otages français, Cécile Kohler et Jacques Paris. (Mêmes mouvements. – Applaudissements sur les bancs des groupes RN et UDR.)

Alors que chacun devrait soutenir la seule démocratie de la région dans ce combat, ici même, une secte antisémite déguisée en parti politique, située à l'extrême gauche de cet hémicycle (*Applaudissements sur les bancs des groupes RN et UDR et sur quelques bancs du groupe EPR*. – Protestations prolongées sur les bancs des groupes LFI-NFP et EcoS),...

M. Maxime Laisney. L'histoire vous jugera !

Mme Caroline Yadanlèche les bottes des mollahs tandis que sa mascotte, porte-parole du Hamas, organise une croisière pseudo-humanitaire dont le seul but est d'afficher sa haine des Juifs et d'Israël.

Israël n'est pas le problème : il est le rempart ! Son combat est le nôtre : affronter un fascisme islamiste global, une idéologie de mort qui a aussi sévi à Toulouse et au Bataclan.

Ma question est double. Face aux tirs de missiles incessants à destination d'Israël et de nos concitoyens français, quels dispositifs comptez-vous déployer afin d'assurer le rapatriement immédiat de ceux-ci, comme la France le fait s'agissant de tous les pays en guerre...

M. Aymeric Caron . C'est une honte !

Mme Caroline Yadanet comme d'autres pays l'ont déjà fait ? Pouvez-vous réaffirmer par ailleurs que la France se tient indubitablement aux côtés d'Israël face à cette menace existentielle ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe EPR, dont plusieurs députés se lèvent, sur plusieurs bancs des groupes RN et UDR, et sur quelques bancs des groupes DR, Dem et HOR.*)

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères.

M. Jean-Noël Barrot, *ministre de l'Europe et des affaires étrangères* . Face à l'escalade militaire au Proche-Orient, notre priorité est la sécurité de nos ressortissants et de nos agents. J'ai une pensée pour nos agents postés à Tel-Aviv, à Jérusalem, à Téhéran, qui exercent leurs missions aux côtés de nos compatriotes dans des conditions extrêmement difficiles et tendues. (*Applaudissements sur les bancs des groupes EPR et Dem, sur plusieurs bancs du groupe SOC et sur quelques bancs des groupes LFI-NFP, EcoS et GDR.*) Certains pays ont décidé d'évacuer leurs agents. À ce stade, nous n'avons pas fait ce choix. Nos agents sont à leurs postes – c'est leur honneur. Ils restent aux côtés des communautés françaises.

Cela dit, vendredi, nous avons pris contact avec nos ressortissants en Israël, pour leur transmettre les consignes de sécurité et nous avons appelé les Français de passage en Israël à s'inscrire sur le Fil d'Ariane pour être informés en temps réel de ces consignes. Nous avons ouvert une ligne téléphonique accessible sept jours sur sept, vingt-quatre heures sur vingt-quatre, ainsi qu'une cellule d'écoute psychologique au service de nos ressortissants. Nous avons réuni hier les chefs d'îlot, c'est-à-dire les Françaises et les Français responsables en Israël de la sécurité d'une partie du territoire.

Ce matin, j'ai réuni les représentants des ambassades des pays concernés ainsi que les services de l'État au centre de crise et de soutien du ministère de l'Europe et des affaires étrangères, et j'ai décidé de renforcer les effectifs de la ligne téléphonique d'urgence pour améliorer les conditions de prise en charge. J'ai aussi décidé qu'il fallait clarifier les voies de sortie terrestre d'Israël vers la Jordanie – au nord vers Amman ou au sud vers Aqaba – et vers l'Égypte – vers Charm el-Cheikh –, où les ressortissants qui le souhaitent pourront prendre des billets d'avion et regagner leur territoire national.

Nous avons malheureusement connu des situations similaires par le passé. Soyez assurée que nos agents sont pleinement mobilisés pour apporter une réponse adaptée à chacun. (*Applaudissements sur de nombreux bancs des groupes EPR et Dem.*)

Données clés

Auteur : [Mme Caroline Yadan](#)

Circonscription : Français établis hors de France (8^e circonscription) - Ensemble pour la République

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 790

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Europe et affaires étrangères

Ministère attributaire : Europe et affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 juin 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 18 juin 2025